

¿Cómo empezó esta guerra?

19 años después se ha llegado a un triste epílogo de dos operaciones que se llamaban libertad duradera y centinela de la libertad. Despliegue de medios, recursos y personas para que la libertad en el país no haya tenido nada de duradera.

Afganistan celebró en 2019 su independencia del Reino Unido. Los afganos llevan más de 40 años en guerra, pasando de un conflicto a otro. Afganistán es el país más pobre de Asia y su nivel de desarrollo se encuentra en niveles de 1950.

En 1979 la Unión Soviética invadió al país para apoyar al régimen surgido de la revolución de Saur de 1978. Jimmy Carter y Reagan apoyaron a los muyahidines en su lucha de derrocar a los soviéticos, financiándoles con armas y dinero. Los soviéticos se retiraron en 1989 pero las luchas internas continuaron entre los war lords hasta que finalmente la milicia Talibán se hizo con el país en 1996. El régimen Taliban instauró la ley sharia y tuvieron ideas horribles. Entre otras cosas, las mujeres quedaron apartadas de la vida pública, destruyeron patrimonio cultural afgano y acogieron a terroristas islámicos de todo el mundo. De tranquilote.

No había pasado un mes desde el ataque del 11S cuando Bush anunció el inicio de la operación "libertad duradera". Comenzaron bombardeos sobre talibanes y poco después la invasión del país. 2011 supuso un antes y un después. Bin Laden cayó el 2 de mayo de 2011.

La administración Obama trazó un plan de salida de tropas. La OTAN y EEUU redujeron las tropas y en 2015 comenzó la operación centinela de la libertad. El objetivo dejó de ser combatir a los talibanes para limitarse a formar a las fuerzas leales al gobierno y que fueran los afganos los que asegurasen la seguridad del país. A medida que la OTAN retiraba sus tropas los talibanes ganaban terreno. Aunque pareciese que la guerra no era tan grave como antes, hoy los talibanes están activos en el 70% del país y dominan la parte rural del país.

19 años no han servido ni para vencer a los talibanes ni para crear instituciones democráticas fuertes. Actualmente Afganistán tiene 2 gobiernos (porque las elecciones son tan desastrosas que los dos se atribuyen la victoria).

Las negociaciones las han realizado EEUU y los talibanes. Vamos al ahora.

¿Que piensa Donald Trump?

Antes de ser presidente decía que sacaría a las tropas, pero cuando llego a la casa blanca evito marcarse una fecha de salida.

Los talibanes se dieron cuenta de que con Trump tenia que cambiar sus planes. Por que no ir a una mesa de negociación?

Donald Trump invito en septiembre de 2019 a los talibanes a Camp David para firmar unos acuerdos de paz. Sin embargo, los términos en los que se mueve el acuerdo son muy complicados.

Donald Trump delegó en el diplomático afgano americano Zad las negociaciones de paz que desarrollaron en Doha entre EEUU y los talibanes. LOs que no estuvieron presentes fue el gobierno afgano.

Trump cancelo el acuerdo porque hubo un atentado en Kabul, pero esta vez murió un soldado estadounidense. El acuerdo estuvo apunto de saltar por los aires.

Pero 2 meses después volvieron estas negociaciones porque Trump es un cabezota

El acuerdo de paz recoge que EEUU retirará todas sus fuerzas de Afganistan en 114 meses. A cambio los talibanes acuerdan no acoger a terroristas. Asimismo se insta a que negocien el futuro político con el gobierno afgano, junto con el intercambio de prisioneros por ambos bandos. El 29 de febrero se firmó el acuerdo, pero 5 días después los ataques al gobierno afgano continuaron.

Estados Unidos parece que está apunto de retirarse de Afganistán, pero con el régimen taliban y con el actual presidente estadounidense, no se puede estar seguro de nada. Lo único que se puede afirmar con certeza, es que el futuro de Afganistán es ante todo, incierto.

Para saber más del conflicto, visita <https://satur.es/delia>